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視察研修・意見交換会ぎかい豆知識

新
議員の必須ツール

人議員が使ってみた！！ の巻

今号は稲村・大島が担当しました

燕市議会においては平成30年から「 タブレット端末」を使用して
います。 私たち新人議員が実際にタブレット端末を使用してみた
感想をレポートします。

寄居町議会は、広報コンクー

ルで常にトップを争う議会広

報の先進的な議会です。

我々が特に注目したのが「町

民参加」。

紙面に多くの町民が登場する

ことを心がけ、議会と町民それぞれの視点を掲載して

いるところ。編集委員の皆さんの取材には苦労がある

一方、手ごたえも

あると熱い思いを

感じ、刺激のある

研修となりました。

これからの議会だ

よりに市民登場も

あるかも！？　

ご期待ください！

寄居町議会の町村議会広報全国コンクール受賞歴
最優秀賞（第１位）：令和4年度、令和２年度、令和元年度、平成30年度、平成29年度

優 秀 賞（第2位）：令和３年度

議員活動において、
タブレット端末はなくては

ならない「 必須ツール」です

議会広報等特別委員会で1月23日に（株）会議録センター、1月24日に埼玉県寄居町議会を研修視察しました。

「伝える力」を学ぶ（会議録センター） 「聴く力」を学ぶ（埼玉県寄居町議会）

日本一（寄居町議会）に学ぶ
議会広報等特別委員会視察研修

株式会社会議録センターは、当市の議会だよりの編集に協力

いただいています。研修では、収集した情報を議会の視点も

盛り込み「議会だより」で市民の皆様に伝える手法や、編集

のポイントを学びました。

─
視
察
を
終
え
て
─

議会だよりは市民の
皆様と議会とをつな
ぐ「架け橋」となる
よう、まずは手に
取ってもらい、
開いてもらえ
る議会だより
にしたい。
長井委員長

市民の皆様に親しんでもら
えるよう、イン
パクトのある議
会だよりづくり
を目指し、編集
作業に力をい
れていき
たい。
近藤副委員長

　　　11月から
タブレット端末を使って
いるけど、実際に使って
みてどんな感じですか？
難しくない
ですか？

燕市議会では「開かれた議会」を目指し
ています。各種団体の要望を受け、関係す
る常任委員会で意見交換を行いました。

意見
交換

動
いて

いて

産業建設常任委員会

令和4年12月21日　燕市建設業協同組合との意見交換
意見交換会では、公共工事の予算増加や早期発注、市内業者への補助金交付、

建築工事、除雪作業に関する課題が要望として出されました。

産業建設常任委員会としては、地域のより良い環境整備を図るためにも燕市

と建設業者とのより良い関係性の構築が必要であり、建設業者の課題を共有

し課題解決に向けての意見交換を継続していきたいとの考えでまとまりました。
　いいえ。最初は難しそう！
と戸惑いましたが、実際に使って
みると、一般質問等資料作成のための
検索や文書作成機能があるほか、議
会日程等のスケジュール管理を簡単に
共有できます。また、タブレット端末
の良さである軽量持ち運びの容易さか
ら、移動先でいつでもどこでも情報
の整理や検討ができてとても便利で
す。やはり『習うより慣れよ』ですね。

Ａ議員Ａ議員 Ｂ議員Ｂ議員

写真のトリミングで
目の行き所が変わる!!

内容が同じでも、工夫することで、
異なる見せ方はできないものか？
写真に変化がない、動きのある写
真はどうだろう？

大見出しの作り方、
引き付ける見出し、
どうする？

改革の
現在地

!!「 チャレンジ 　  燕市議会」

　　　　燕市議会
Change&Challenge!

燕市議会では初めて、委員会室で行われ

た「予算審査特別委員会」を録画した映

像をインターネット配信しました。委員

会の配信では、令和4年の「決算審査特

別委員会」の配信に続く2回目。3日間、

約14時間にもおよぶ審査の模様をご覧い

ただけます。これからも広く開かれた議

会を目指して！実行宣言！

開かれた議会を目指して！

予算審査特別委員会
の録画映像は
こちらから

総務文教常任委員会

令和5年3月10日　燕市スポーツ協会との意見交換
指定管理者としての活動を総括した内容の説明がありました。燕市におけるス

ポーツの現状、部活動の地域移行問題等も含めて引き続き意見交換の場を設

けていきたいと考えています。

令和5年3月10日　私立園・認定こども園連盟との意見交換
市長宛てに提出された要望書に沿って話を聞きました。保育の現場では、保育

士不足、多様化する保育要望、子どもに寄り添った保育など、苦労の絶えな

い現状をお聞きすることができました。行政の果たすべき役割を考えていきた

いと思います。




